



Berlin, den 15.2.2018

PRESSEMITTEILUNG

Die Staatlichen Museen zu Berlin auf der Internationalen Tourismus-Börse Berlin (ITB)

Die Staatlichen Museen zu Berlin sind auch in diesem Jahr wieder auf der Internationalen Tourismus-Börse Berlin (ITB) vertreten. In der Culture Lounge – an Stand 29 – wird über alle Museen und Standorte sowie die zukünftigen Ausstellungen, fremdsprachige Führungen und besondere Gruppenangebote informiert.

Ausstellungs-Highlights 2018 – 2019

28.4.2018 – 26.8.2018

Wie könnte die hauptsächlich westliche Sammlung der Nationalgalerie heute aussehen, hätte ein globales Kunstverständnis ihren Aufbau geprägt? Dieser Frage und anderen stellt sich das Ausstellungsprojekt **„Hello World. Revision einer Sammlung“** im Hamburger Bahnhof – Museum für Gegenwart – Berlin in einer retrospektiven Vision.

10.05.–16.09.2017

Mit Rousseaus Parole „Zurück zur Natur!“ und Goethes Sturm-und-Drang-Dichtung spürt **„Wanderlust. Von Caspar David Friedrich bis Auguste Renoir“** in der Alten Nationalgalerie dem Wandern als Motiv in der Malerei im 19. Jahrhundert nach.

Ab Sommer 2018

Im temporären Ausstellungsgebäude **„Pergamonmuseum. Das Panorama“** macht das Panorama des Künstlers Yadegar Asisi in Verbindung mit antiken Skulpturen das Erscheinungsbild der antiken Metropole Pergamon nacherlebbar.

21.09.2018–06.01.2019

„Bewegte Zeiten. Archäologie in Deutschland“ präsentiert in einer groß angelegten Gesamtschau im Martin Gropius Bau die spektakulärsten Funde der letzten 20 Jahre von der Steinzeit bis ins 20. Jahrhundert.

01.03.–30.06.2019

Erstmals präsentieren die Staatlichen Museen zu Berlin gemeinsam mit der National Gallery London in der Ausstellung **„Mantegna Bellini. Meister der Renaissance“** das eng miteinander verwobene Schaffen der beiden verschwägerten Künstler Andrea Mantegna und Giovanni Bellini.

Die Staatlichen Museen zu Berlin gehören zur Stiftung Preußischer Kulturbesitz und bilden mit ihren unterschiedlichen Sammlungen ein Universalmuseum von Kunst- und Kulturschätzen. An Standorten wie der Museumsinsel und dem Kulturforum sowie renommierten Häusern wie dem Hamburger Bahnhof – Museum für Gegenwart – Berlin verteilen sich ihre Sammlungen auf 15 Häuser in Berlin und umfassen Bereiche der europäischen und außereuropäischen Kunst, Archäologie und Ethnologie.

Das Fotografieren ist ausschließlich zur aktuellen Berichterstattung über die Ausstellung / Veranstaltung erlaubt. Bei jeder anderweitigen Nutzung der Fotos sind Sie verpflichtet, selbständig vorab die Fragen des Urheber- und Nutzungsrechts zu klären. Sie sind verantwortlich für die Einholung weiterer Rechte (z.B. Urheberrechte an abgebildeten Kunstwerken, Persönlichkeitsrechte).

GENERALDIREKTION
PRESSE – KOMMUNIKATION – SPONSORING

Stauffenbergstraße 41
10785 Berlin

MECHTILD KRONENBERG
REFERATSLEITUNG

MARKUS FARR
PRESSEREFERENT

Telefon: +49 30 266 42 3402
Telefax: +49 30 266 42 3409

presse@smb.spk-berlin.de
www.smb.museum/presse

MATTHIAS BODE
B2B-MARKETING

Telefon: +49 30 266-42 22 61

m.bode@smb.spk-berlin.de
www.smb.museum/bildung-und-vermittlung



Berlin, 15.2.2017

PRESS RELEASE

The Staatliche Museen zu Berlin at the International Travel Trade Show Berlin (ITB)

The Staatliche Museen zu Berlin (National Museums in Berlin) are present again at the International Travel Trade Show Berlin (ITB) this year. Information about all the museums and locations, as well as future exhibitions, foreign language tours and special group offers is available at stand 29 in the Culture Lounge.

Exhibition highlights 2017 – 2018

28.4.2018 – 26.8.2018

How might the Nationalgalerie's primarily western collection appear today, if its development had been guided by a global understanding of art? The exhibition ***Hello World. Revising a Collection*** at the Hamburger Bahnhof – Museum für Gegenwart – Berlin addresses this question and others in a visionary retrospective.

10.05–16.09.2017

With Rousseau's slogan "back to nature!" and Goethe's literature of *Sturm und Drang*, the exhibition ***Wanderlust: From Caspar David Friedrich to Auguste Renoir*** in the Alte Nationalgalerie looks into wandering as a motif in 19th century painting.

From Summer 2018

In the temporary exhibition building ***Pergamonmuseum: The Panorama***, artist Yadegar Asisi's panorama is coupled with antique sculptures to bring the appearance of the antique metropolis of Pergamum to life.

21.09.2018–06.01.2019

With a large-scale show in the Martin Gropius Bau, ***Restless Times: Archaeology in Germany*** presents the most spectacular finds of the last 20 years, from Paleolithic times right into the 20th century.

01.03–30.06.2019

For the first time, together with the National Gallery London, the Staatliche Museen zu Berlin are presenting the intricately interwoven oeuvres of the artists and brothers-in-law Andrea Mantegna and Giovanni Bellini in the exhibition ***Mantegna Bellini: Masters of the Renaissance***.

The Staatliche Museen zu Berlin belong to the Stiftung Preußischer Kulturbesitz (Prussian Cultural Heritage Foundation) and constitute a universal museum of art and cultural treasures. The collections are spread over 15 buildings in Berlin at locations such as Museumsinsel (Museum Island Berlin) and the Kulturforum, as well as prestigious buildings such as the Hamburger Bahnhof – Museum für Gegenwart – Berlin (Museum for Contemporary Art), and they encompass areas of European and non-European art, archaeology and ethnology.

Taking photographs is solely permitted for the current press coverage of the exhibition/event. For any further use of photos you are required to clarify issues of copyright and usage rights independently in advance. You are responsible for obtaining further rights (e.g. copyrights for works of art portrayed, personal rights etc.).

GENERALDIREKTION
PRESSE – KOMMUNIKATION – SPONSORING

Stauffenbergstraße 41
10785 Berlin

MECHTILD KRONENBERG
REFERATSLEITUNG

MARKUS FARR
PRESSEREFERENT

Telefon: +49 30 266 42 3402
Telefax: +49 30 266 42 3409

presse@smb.spk-berlin.de
www.smb.museum/presse

MATTHIAS BODE
B2B-MARKETING

Telefon: +49 30 266-42 22 61

m.bode@smb.spk-berlin.de
www.smb.museum/bildung-und-vermittlung